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Il circo nel cielo sopra Milano 
04 Giugno 2023 

 

Al Festival delle Meraviglie milanese il 

BAM Circus della Biblioteca degli Alberi 

con il funambolo sospeso tra i grattacieli a 

un'altezza da record italiano 

BAM è vita sospesa: dal Bosco 

Verticale alla Tower. ANDREA 

LORENI sorprende tutti camminando nel 

vuoto a 140 metri d'altezza (record italiano 

metropolitano): un funambolo mozzafiato da 

naso all'insù. Il CIRCUS fa teatro di strada 

volando alto con una performance che è 

un'avventura profonda dove Andrea ha 

sentito “il respiro del cavo” e l'apnea di meraviglia della gente giù (10 mila persone). Un acrobata accompagnato 

dal piano live del compositore Cesare Picco. Uno sguardo sul mondo SOTTOSOPRA... 

https://www.sanmarinortv.sm/news/cultura-c6/il-circo-nel-cielo-sopra-milano-a241900 

di Francesco Zingrillo 
 

 

 

E' uscita 'Sette giorni di Circo' - 4 giugno 2023 
05 Giugno 2023 

 

Come ogni settimana è uscita ‘Sette giorni di Circo’, 

la Newsletter del Club Amici del Circo! 

In copertina Fatos ("Gravity" - Lucca - Marzo 2023) in una foto di Flavio 

Michi 

Nella nostra newsletter trovate anche il Quick Reponse Barcode. Si tratta di 

un codice posto accanto ai link tramite il quale potrete visualizzare il video 

o la galleria fotografica direttamente dal telefono o dal tablet. Stampate 

quindi la nostra newsletter, scaricate sul vostro dispositivo l'applicazione del 

QR Barcode, e quando vorrete rivedere un video, per esempio, puntate sul 

codice e guardatelo! 

Non perdete le tournée curate da Gianluigi Giannini e Gabriele Lombardi 

Se non ricevete ancora la nostra Newsletter scriveteci 

a clubamicidelcirco@gmail.com 

 

 

 

 

 
 

 
 

Sistina Chapiteau: debutta a Milano il teatro itinerante dei musical 
06 Giugno 2023 

 

https://www.sanmarinortv.sm/news/cultura-c6/il-circo-nel-cielo-sopra-milano-a241900
mailto:clubamicidelcirco@gmail.com
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Il Teatro Sistina di Roma presenta il progetto itinerante Chapiteau: ecco di cosa si tratta! 

Sistina Chapiteau: debutta a Milano il prossimo 13 dicembre il grande palcoscenico itinerante che andrà da Nord 

a Sud Italia per raccontare le vicende più belle di sempre, un nuovo spazio gemello del teatro Sistina di Roma. 

Massimo Romeo Piparo ha progettato questo palco viaggiante che porterà in scena in varie città italiane i musical 

più emozionanti. 

Per l’esordio nel capoluogo lombardo la location scelta è quella della centralissima Scalo Farini e il musical 

proposto sarà Cats con l’interpretazione di Malika Ayane e l’Orchestra dal vivo diretta dal Maestro Emanuele 

Friello e le coreografie di Billy Mitchell. Proprio nella mattinata di lunedì 5 giugno 2023 la cantante è stata ospite 

del Sistina a Roma per parlare di questa iniziativa insieme ad altri artisti in cartellone come Rossella Brescia, 

Giulio Scarpati, Serena Autieri, Max Giusti, The Pozzolis Family e Max Giusti. Immancabile anche Massimo 

Romeo Piparo che ha dichiarato: 

"Spero tanto che il pubblico di Milano comprenda il senso di questa ambiziosa impresa e ci dia il giusto 

riconoscimento affinché la magia possa poi ripetersi in giro per l’Italia. Ho trovato molto affetto e coraggio oltre 

che entusiasmo nei miei collaboratori ma soprattutto nel gruppo di grandi artisti che ho l’onore di annoverare nelle 

mie produzioni e che sin da subito hanno sposato la mia idea sostenendomi e accompagnandomi nel taglio di 

questo che forse è il nastro più importante della mia intera carriera". 

Sistina Chapiteau: come funziona 

Il Sistina Chapiteau darà ai visitatori una accoglienza speciale con più di 300 metri quadrati di foyer con una area 

ristorazione ed anche zone dedicate ad appuntamenti speciali. La sala principale potrà ospitare 1500 posti e un 

parterre con poltrone di velluto rosso e grigio esattamente come quelle del Teatro Sistina. Il palco misura più di 

300 metri quadrati. Ecco cosa ha aggiunto Piparo: 

"Sono – se possibile- più emozionato di quando annunciai esattamente 10 anni fa che sarei diventato il direttore 

artistico del più importante teatro italiano della commedia musicale. L’idea di un teatro itinerante mi ha sempre 

affascinato sin da bambino quando ero un grande amante del circo in tutti i suoi aspetti compreso quello del 

viaggio, della magia di sorgere dal nulla e magicamente portare allegria, luci, suoni, emozioni laddove prima non 

c’era che una grande spianata senza vita". 

Il programma 

Oltre a Cats ci sarà “Matilda Il Musical” che Massimo Romeo Piparo porterà per la prima volta nel nostro Paese 

con Luca Ward nel ruolo della terribile preside “Signorina Trinciabue” e con i The Pozzolis Family, Alice 

Mangione e Gianmarco Pozzoli, nei panni di Mrs e Mr. Wormwood, i genitori di Matilda. 

Sempre nella città meneghina andrà in scena il sogno di “Billy Elliot -il Musical” che racconta la storia di Billy, 

ragazzo pieno di talento pronto a lottare contro chiunque voglia ostacolare il suo unico sogno: quello di diventare 

un danzatore. Nella nuova edizione Giulio Scarpati nel ruolo del papà di Billy e Rossella Brescia in quello della 

maestra di ballo Mrs. Wilkinson. 

Ha dichiarato Bryan Pedata, protagonista del musical: 

"Ballare è sicuramente una cosa che amo e continuerò a fare, ma confesso di essermi trovato a mio agio anche nel 

canto. Questa in Billy Elliot è sicuramente stata la mia prima esperienza importante come cantante, ma in realtà 

la primissima volta in pubblico è stata in un saggio scolastico da piccolo in cui cantai la sigla dell’Uomo Tigre 

(ride ndr). Devo ringraziare i maestri dell’Accademia del Sistina perché mi hanno permesso di scoprire per la 

prima volta le potenzialità della mia voce”. Un sogno quello di recitare in un musical, un genere che intende 

portare avanti nonostante la danza avrà sempre la precedenza “Il mio sogno è poter interpretare un giorno il Don 

Quixotte. Vorrei cimentarmi nel ruolo di Basilio. Questo fu il primo spettacolo che vidi una sera a Napoli all’età 

di 4 anni. Le musiche, i costumi e la brillantezza di questo balletto sono un ricordo ancora vivo e sarebbe davvero 

una grande soddisfazione un giorno poterlo rappresentare". 

E ancora “Il Marchese del Grillo“, la Commedia Musicale campione d’incassi e di risate tornerà con il grande 

comico e attore Max Giusti: un omaggio alla tradizione della commedia all’italiana che riporta a teatro uno dei 

personaggi più amati nella storia della Capitale. 

  

di Samantha Sutiani 

da tag24 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.tag24.it/403793-cats-al-teastro-sistina-dal-7-dicembre-tutto-sul-nuovo-musical/
https://www.tag24.it/604691-billy-elliot-a-teatro-al-sistina-la-piccola-stella-di-bryan-pedata-intervista/
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Oggi l'Assemblea dell'Ente Nazionale Circhi 
07 Giugno 2023 

 

 

Oggi si svolge l'Assemblea Generale dell'Ente Nazionale Circhi. 

Parte la nuova fase di lavori, col coinvolgimento di tutti gli 

associati. Un'occasione da non perdere per essere protagonisti e 

raggiungere assieme risultati in favore del circo italiano. 

Oggi, mercoledì 7 giugno alle ore 11.30, presso la sede dell’AGIS-

ANEC a Roma in Largo Italo Gemini 1, angolo con Via di Villa 

Patrizi 8, è convocata un'Assemblea generale per affrontare i temi 

più importanti per il futuro del settore. 

Verranno discusse le linee guida per un Codice di comportamento 

e di rispetto tra i soci, in modo da rendere ancora più efficace 

l'azione dell'ENC. 

Si prenderanno decisioni in merito alla strategia con la quale 

interfacciarsi coi ministeri e le pubbliche amministrazioni, per 

ottenere risultati concreti per quanto riguarda la disponibilità delle 

piazze, la riforma del FUS (oggi FNSV), la tutela dei marchi 

d’impresa, la presenza degli animali e le tariffe. 

Il Presidente Antonio Buccioni invita tutti i membri dell'Ente 

Nazionale Circhi a partecipare portando il proprio contributo al 

dibattito. 

 

 

 

 

Ente Nazionale Circhi. Un’assemblea operativa 
10 Giugno 2023 

 

Un articolo sull'Assemblea dell'Ente Nazionale Circhi da Circo.it 

 

Ente Nazionale Circhi. Un’assemblea operativa 

di Rocco Maggiore 

 

Cambia l’aria nell’associazione di categoria più antica d’Italia. Come annunciato durante la scorsa riunione di 

marzo, il presidente Antonio Buccioni ha preteso un serrare le file che ha ottenuto gli effetti desiderati: una base 

assembleare più ristretta ma molto più determinata, per meno parole e più fatti. 

Buccioni era stato chiaro. Gli associati devono esprimere la loro opinione anche in caso fosse ritenuta scomoda, 

ma allo stesso modo deve tornare il clima di armonia e condivisione di valori e azioni che ha contraddistinto l’Ente 

Nazionale Circhi sin dalla sua nascita. La riunione è stata quindi ben partecipata e vissuta in maniera intensa e 

propositiva.  

Il presidente ha aperto la propria relazione 

inviando i migliori auspici al Santo Padre, da 

poco ricoverato al Gemelli. Ha poi salutato tutti 

coloro che partecipavano per la prima volta, 

segnalando in particolare la presenza del giovane 

Olivier Denji di appena 15 anni, in 

rappresentanza del complesso di famiglia con una 

sorta di entusiasta deroga informale. È passato 

quindi alla verifica del numero dei presenti e dei 

loro ospiti con palese soddisfazione per la 

quantità e qualità dei partecipanti, portando i 

saluti di taluni soci assenti giustificati. 

Sono state sbrigate in pochi minuti 

l’approvazione del verbale dell’assemblea scorsa 
Antonio Buccioni con i soci 
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e la ratifica dell’approvazione dei bilanci revisionati da Gianni Mennuni. 

Buccioni ha poi fatto il punto sulla squadra di lavoro dell’associazione, ricordando il saluto per sopraggiunta età 

pensionabile del dottor Claudio Monti, per quasi trent’anni importante collaboratore, che pure spera di poter 

coinvolgere anche solo parzialmente in futuro. Si è detto però convinto di avere formato un forte gruppo esecutivo 

con la conferma della consulenza fiscale dello studio Giarola e di quella del professor Alessandro Serena in quanto 

alla comunicazione. A questi antichi capisaldi sono stati aggiunti l’accordo con l’Anesv (rappresentato da 

Maurizio Crisanti) in quanto alla segreteria operativa presso l’Agis e la collaborazione di Mario Santinato, 

veterano del settore rotto a mille esperienze pratiche sul campo. 

È poi passato a trattare due importanti aspetti che dipendono 

dagli enti pubblici. La congruenza dei contributi ministeriali 

e la questione degli animali. Ha premesso, a proposito del 

nuovo governo, di avere più volte sollecitato riscontri e in 

effetti in taluni casi di avere già avuto risposte. Ma attende 

a tutt’oggi l’incontro con il Ministro in carica Gennaro San 

Giuliano. Compito del presidente sarà verificare che gli 

spunti emersi con alcuni personaggi politici nei vari incontri 

pre-elettorali siano in effetti seguiti in maniera efficace. 

Riguardo alla questione dei contributi del FUS ha ricordato 

come le modalità di erogazione siano cambiate dal 2014, 

quando alla guida del Ministero vi era Dario Franceschini, 

finendo per apportare gravi conseguenze alla categoria. I 

dati sono pubblici. Per il nostro settore sono attualmente 

distribuiti circa otto milioni di euro. Da un lato si tratta della 

cifra massima mai elargita, pur se ancora bassa rispetto agli 

altri comparti. Dall’altro la distribuzione è incongrua. Alle 

attività in qualche modo riconducibili al cosiddetto Circo 

Contemporaneo il 47,10%. Allo spettacolo viaggiante (le giostre) il 18,30%. Il restante 34,60% alle attività del 

Circo Classico. Ma il circo ha una propria fisicità fatta di carovane e chapiteau che andrebbe tenuta in 

considerazione. Oltre a ciò, ci sono stati numerosi esempi di incongruenze nelle valutazioni, con complessi di 

prestigio le cui richieste non sono state approvate. 

Il presidente ha ricordato come le specificità del settore imporrebbero una scelta drastica nell’erogazione dei 

contributi. Con ogni probabilità la soluzione più equa sarebbe quella di sostenere gli oneri sociali anche pensando 

ad un versamento diretto nelle casse dell’INPS. 

Riguardo alla situazione degli animali, pur essendo il nostro paese ancora un baluardo in quanto alle normative 

che di fatto ad oggi ne consentono l’uso, ha ricordato essere due le principali problematiche. La prima da parte 

del MiC che nella famigerata legge delega per lo spettacolo ha indicato al governo di attuare il “graduale 

superamento della presenza degli animali nel circo”. Formula che tutto sommato lascia spazio ad ottimismo, anche 

tenuto conto che l’attuale Ministro ha rimandato a fine agosto 2024 il lavoro sui decreti attuativi. La seconda da 

parte dal Ministero dell’Ambiente, che lo scorso anno in pieno agosto ha emanato dei decreti che escluderebbero 

il circo e le mostre faunistiche dal novero delle istituzioni abilitate a detenere animali pericolosi. A questo merito, 

anche grazie a contatti personali del presidente, sono stati sensibilizzati gli uffici del Ministero dell’Ambiente e 

di quello dell’Agricoltura. Lo scopo è difendere con tutte le forze la presenza degli animali nei circhi, anche se di 

fatto oramai circa metà degli imprenditori italiani li ha dismessi. Se poi le autorità dovessero imporre una totale 

eliminazione, saranno chieste modalità consone. 

Su entrambi i fronti, in caso non dovessero arrivare risposte adeguate, Buccioni è pronto, ovviamente previo parere 

positivo dell’assemblea, ad organizzare una manifestazione pubblica, dolce ma determinata per rivendicare la 

giusta attenzione. 

Come sempre l’associazione resta vigile in quanto a piccoli o grandi aspetti della gestione quotidiana, cercando 

di migliorarli. Come le spese legate ad ogni apertura piazza, come l’energia elettrica, i vigili del fuoco, ecc. 

Particolare attenzione per i regolamenti comunali, che risultano vetusti nella stragrande maggioranza dei casi. 

Fatto grave in particolare nei capoluoghi di regione o di provincia che a volte per l’assegnamento dei permessi 

propongono criteri quantomeno bizzarri, come il numero delle piste o la loro misura. 

Il presidente ha ricordato come prima della pandemia la situazione fosse difficile. La conclusione delle feste di 

Natale del 2019/20 aveva trovato la categoria stremata. Il Covid ha in qualche modo stimolato un recupero della 

simpatia e dell’affetto degli spettatori e degli enti pubblici locali. Tanto che dalla riapertura ad oggi gli affari sono 

migliorati. È ora compito degli esercenti conservare questo stato di cose con dei comportamenti ineccepibili da 

ogni punto di vista. 

                    L’assemblea ENC del 7 giugno 
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Foto di gruppo all’assemblea 

 

A questo proposito è stato sollevato il tema dell’armonia interna alla categoria con un vivace dibattito, sempre 

entro binari costruttivi. È emerso che la mutata situazione del mercato rende oggi difficile un allineamento totale 

fra le imprese, come quello di qualche lustro fa, per esempio negli accordi sui “giri”. Ma resta di importanza vitale 

il massimo rispetto di regole pur non scritte di deontologia professionale. Anche per ottemperare a tutto ciò il 

presidente ha proposto di creare una “Conferenza dei direttori” con imprenditori attivi nel settore che possano 

monitorare la situazione e decidere le strategie da seguire. 

L’assemblea ha infine dato piena fiducia agli attuali organi sociali, presidente Buccioni in testa, che sono stati 

infatti rieletti e quindi confermati fino alla prossima assemblea elettiva. Resta quanto scritto in apertura. Tutti 

coloro che hanno scelto di aderire all’Ente Nazionale Circhi saranno anche tenuti a sostenerne le varie attività. 

Con la missione di guidare la categoria in questa delicata fase di transizione del nostro Paese. 
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Le Tournée di Luciano 
a cura di Gianluigi Giannini e Gabriele Lombardi 
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